

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

JUEVES, 04 DE ABRIL DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

CONTRATA SCT A 52 EMPRESAS ESTATALES

**El Sol de Morelia**

SANCIÓN, POR INCUMPLIR EN TRANSPARENCIA  
MORELIA, EL MÁS AFECTADO POR INCENDIOS  
FORESTALES: COFOM

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

TAN SÓLO EN MICHOACÁN DETECTAN 2 MIL 67  
NIÑOS “FANTASMA”

**publimetr**

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

BUSCAN SER ZONA METROPOLITANA

**DIARIO abc**  
DE MICHOACÁN

CUATRO MUNICIPIOS PIDEN SER DECLARADOS ZONA  
METROPOLITANA

**452**  
**DIARIO**  
URUAPAN

AMLO ESTARÁ EN URUAPAN

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

ES MOMENTO DE UNIRNOS SOCIEDAD Y GOBIERNO:  
VÍCTOR MANRÍQUEZ

**enfoque**  
de Michoacán

BRENDA FRAGA: ERRADICAR LA VOTACIÓN SECRETA

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

SOLICITA EL GOBERNADOR AS EU, MODIFICAR  
ALERTAS DE VIAJE PARA MICHOACÁN

**GENTE**  
del Balsas

POBLACIÓN DE LC DESPROTEGIDA CONTRA  
INCENDIOS: PC ESTATAL

---

NOTAS CONGRESO

---

**Proponen eliminar votación secreta para designar servidores públicos  
Diputada pide que votos en el Legislativo sean públicos**

*Quadratin, Indicio*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-eliminar-votacion-secreta-para-designar-servidores-publicos/>

<http://www.indiciomich.com/diputada-pide-que-votos-en-el-legislativo-sean-publicos/>

Eliminar la opción de la votación cédular o secreta a la que recurren los legisladores cuando designan a algún servidor público, propuso la diputada del Partido del Trabajo, Brenda Fabiola Fraga, con el afán de reconstruir la credibilidad y honorabilidad del Poder Legislativo. "Las votaciones de las leyes, decretos, elección, reelección, ratificación, remoción, designación, y nombramientos de servidores públicos, así como la respectiva aprobación o negación de las solicitudes de licencia o renuncia, serán nominales y las votaciones de los acuerdos serán económicas", diría la Ley de aprobarse su propuesta.

**Que se generen políticas públicas para atender autismo, posicionamiento de Brenda Fraga  
Débil el sistema educativo; falta información de alumnos con discapacidades: Brenda Fraga**

*Noventa Grados, La Página*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-generen-politicas-publicas-para-atender-autismo-posicionamiento-de-brenda-fraga.htm>

<http://lapaginanoticias.com.mx/debil-el-sistema-educativo-falta-informacion-de-alumnos-con-discapacidades-brenda-fraga/>

Este 2 de abril fue conmemorado el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, por lo que el posicionamiento presentado en el congreso local por la diputada del Partido del Trabajo, Brenda Fabiola Fraga Gutiérrez es evidenciar el espectro "que el estado y la academia se hagan responsables de la investigación acerca de este espectro y se generen las políticas públicas para poderse atender". Pero, igualmente pretende que se generen las condiciones legislativas y respaldo de los derechos humanos en relación a la discriminación, debido a que no se tiene ni siquiera un padrón de quien padece este trastorno "no hay información, nuestras instituciones no saben; si le preguntamos al sector salud no tienen información; si le preguntamos al sector educativo, no tienen información; si le preguntamos a los DIF estatal y municipales, no tienen información".

**El IMAIP podría sancionar al Congreso Local por falta de transparencia: Oscar Escobar  
Cuestiones técnicas, engorrosas y de trámites, argumentos para no publicar información en el poder legislativo: Oscar Escobar  
Necesita Legislativo más responsabilidad para cumplir con transparencia: Óscar Escobar**

*UrbisTV, Noventa Grados, La Página*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/el-imaip-podria-sancionar-al-congreso-local-por-falta-de-transparencia-oscar-escobar.html>

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/cuestiones-tecnicas-engorrosas-y-de-tramites-argumentos-para-no-publicar-informacion-en-el-poder-legislativo-oscar-escobar.htm>

<http://lapaginanoticias.com.mx/necesita-legislativo-mas-responsabilidad-para-cumplir-con-transparencia-oscar-escobar/>

Debido a que el Congreso del Estado no ha cumplido en materia de transparencia y acceso a la información, el diputado panista, Oscar Escobar Ledesma comentó que hay los rumores de que el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) vaya a emitir una sanción. En entrevista colectiva, el también presidente del Comité de Transparencia y Acceso a la Información Pública dijo que el pasado martes por la noche fue



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

informado sobre una supuesta sanción por la falta de cumplimiento, a pesar que aseguró que la evaluación por parte del órgano autónomo continúa.

#### **Fermín Bernabé y Teresa López, esperanzados porque no desaparezca la Junta de Caminos**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/fermin-bernabe-y-teresa-lopez-esperanzados-porque-no-desaparezca-la-junta-de-caminos.htm>

Fermín Bernabé Bahena y Teresa López Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y presidenta de la comisión de trabajo y previsión social, respectivamente le apuestan a que los 400 trabajadores de la Junta de Caminos (JC) habrán de conservar su trabajo “estamos en el análisis de su extinción o no...le apuesto a la buena voluntad que haya sensibilidad por parte del ejecutivo del estado porque debe seguir la Junta de Caminos”, consideró el primero. Ante la manifestación realizada nuevamente por los aún trabajadores de esta dependencia estatal que reclaman al congreso la conservación de sus empleos, Bernabé Bahena dijo que “cada ocho días vienen los señores con justa razón a hacer su manifestación, pero yo no digo es una cosa inminente, estamos en estudio y valoración, lo vamos a analizar política y jurídicamente este asunto”.

#### **Plantea Erick Juárez iniciativa para cambio de nombre**

#### **Analiza Congreso iniciativa para que personas puedan cambiarse el nombre**

#### **Propone Erick Juárez permitir que los ciudadanos cambien su nombre de nacimiento**

*Contramuro, Respuesta, Monitor Expresso*

<https://www.contramuro.com/plantea-erick-juarez-iniciativa-para-cambio-de-nombre/>

<http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/81488-analiza-congreso-iniciativa-para-que-personas-puedan-cambiarse-el-nombre.html>

<https://www.monitorexpresso.com/propone-erick-juarez-permitir-que-los-ciudadanos-cambien-su-nombre-de-nacimiento/>

Al señalar que en ocasiones el nombre de una persona puede afectar o no ayudar en el desarrollo de la personalidad, el diputado, Erick Juárez Blanquet, propuso ante el pleno de la LXXIV Legislatura, una iniciativa para reformar los artículos 112, 115 y fracción del 116 del Código Familiar de Michoacán. Lo anterior, a fin de permitir que aquellos michoacanos que deseen o necesiten cambiar su nombre por considerarse “extraño” lo puedan hacer, al justificar que es muy común que se hagan bromas al respecto del nombre y bullying a quien lo porta. “Y a veces no ayuda mucho a que se sientan orgullosos”.

#### **Necesario armonizar leyes para que haya claridad en las designaciones: Lucila Martínez**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/necesario-armonizar-leyes-para-que-haya-claridad-en-las-designaciones-lucila-martinez.html>

Dar claridad a los requisitos establecidos para ser comisionado del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), la diputada por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Lucila Martínez Manríquez presentó una iniciativa para armonizar la Ley de Transparencia con la Constitución Política del Estado de Michoacán, con el objetivo de que se eviten las querrelas legales para el Congreso en los procesos de definición. En entrevista para Urbis Noticias, la parlamentaria dijo que se tiene que atender el tema de la reelección, toda vez que comentó que dentro de la Ley de Transparencia no permite la reelección, pero que la Constitución Política de Michoacán indica lo contrario, siempre y cuando esté separado del cargo por un año y que haya presidido un órgano autónomo.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

**Tiene que aclararse cuando se puede interponer un juicio político: Adriana Hernández Iñiguez**

**Darán Claridad A Procedimiento Para Juicios Políticos**

**Por confusión en su aplicación, proponen reformar la Ley de Juicio Político**

**Busca Adriana Hernández que juicio político deje de ser un arma contra diputados**

**Requiere claridad la tramitación de juicio político: Adriana Hernández**

*UrbisTV, Changoonga, Monitor Expresso, Primera Plana, La Página*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/tiene-que-aclararse-cuando-se-puede-interponer-un-juicio-politico-adriana-hernandez-iniguez.html>

<https://www.changoonga.com/michoacan-daran-claridad-a-procedimiento-para-juicios-politicos/>

<https://www.monitorexpresso.com/por-confusion-en-su-aplicacion-proponen-reformar-la-ley-de-juicio-politico/>

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=629600>

<http://lapaginanoticias.com.mx/requiere-claridad-la-tramitacion-de-juicio-politico-adriana-hernandez/>

Ante la falta de claridad sobre los motivos por el cual se puede pedir un juicio político a un funcionario, la Comisión Jurisdiccional presentó una iniciativa para la creación de la Ley de Juicio Político, en el cual se especifiquen las causas por el cual puede intervenir esta figura y se establezcan los tiempos necesarios para la evaluación de los casos que se presenten. La presidenta de la Comisión y diputada priísta, Adriana Hernández Iñiguez comentó que hoy no hay claridad en el tema, debido a que la ciudadanía, por cualquier error que haya por parte de los funcionarios, quieren implementar la figura de juicio político.

**Una zona libre fronteriza para Lázaro Cárdenas sería "de beneficio general": Alfredo Ramírez**

**Si no se concreta Lázaro Cárdenas como ZEEI, se buscará convertirla en Zona Libre Fronteriza: Alfredo Ramírez**

**Periodo de dos meses para determinar qué sucederá con la ZEE en Lázaro Cárdenas: Alfredo Ramírez**

**Conveniente para el Puerto de LC ser zona libre fronteriza: Alfredo Ramírez**

*Noventa Grados, Respuesta, Monitor Expresso, La Página*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/una-zona-libre-fronteriza-para-lazaro-cardenas-seria-de-beneficio-general-alfredo-ramirez.htm>

<http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/81459-si-no-se-concreta-lazaro-cardenas-como-zeel-se-buscara-convertirla-en-zona-libre-fronteriza-alfredo-ramirez.html>

<https://www.monitorexpresso.com/periodo-de-dos-meses-para-determinar-que-sucedera-con-la-zee-en-lazaro-cardenas-alfredo-ramirez/>

<http://lapaginanoticias.com.mx/conveniente-para-el-puerto-de-lc-ser-zona-libre-fronteriza-alfredo-ramirez/>

Hay una evaluación en el gobierno de la República por la secretaria de hacienda y crédito público sobre el tema de las Zonas Económicas Especiales en todo el país y se darán un periodo de dos meses para saber qué prosigue "y puede ser sustituido, modificado, es real; hay que valorar que estamos en un gobierno distinto", respondió Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista el diputado de Morena recordó que el 14 de noviembre el congreso estatal votó un exhorto dirigido al presidente electo y la secretaría de hacienda para que valorara continuar con el programa de las Zonas Especiales y también se tomara en cuenta que Lázaro Cárdenas fuera considerado como una Zona Libre Fronteriza "recordemos que es nuestra frontera con Asia: tiene una aduana internacional, un puerto de altura".



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Que se considere la insuficiencia renal como enfermedad de atención primaria, sugiere Osiel Equihua**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/que-se-considera-la-insuficiencia-renal-como-enfermedad-de-atencion-primaria-sugiere-osiel-equihua.htm>

La insuficiencia renal debe ser considerada como enfermedad de atención primaria en la Ley de Salud, de acuerdo a la iniciativa con proyecto de decreto que presentó Osiel Equihua Equihua, integrante de la comisión de salud y asistencia social del congreso estatal "sabemos que el problema cada día que pasa se va acrecentando, son enfermos que quedan a la vera del camino por los gobiernos federal o estatal, porque en el seguro popular no entran este tipo de padecimientos".

#### **Posicionamiento provoca connato de debate sobre el aborto en Congreso Disputas Sobre El Aborto En Congreso Del Estado Miden fuerzas diputados por el tema del aborto Posicionamiento sobre el aborto genera debate en el Congreso de Michoacán**

*Quadratin, Changoonga, Revolución 3.0, Monitor Expresso*

<https://www.quadratin.com.mx/principal/posicionamiento-provoca-connato-de-debate-sobre-el-aborto-en-congreso/>  
<https://www.changoonga.com/michoacan-opiniones-divididas-y-disputas-sobre-el-aborto-en-congreso-del-estado/>  
<http://michoacantrespuntocero.com/miden-fuerzas-diputados-por-el-tema-del-aborto/>  
<https://www.monitorexpresso.com/posicionamiento-sobre-el-aborto-genera-debate-en-el-congreso-de-michoacan/>

Un connato de debate en la 74 Legislatura del Congreso del Estado provocó el tema del aborto, luego de que el diputado Humberto González subió a la tribuna para hacer un posicionamiento en contra de los abortistas. El ex perredista que se declaró independiente aseguró que la gran mayoría de abortos no son por un motivo sentimental, terapéutico o eugenésico, sino por un embarazo considerado vergonzoso y la mayoría de los abortos que se realizan son por personas que no tuvieron cuidado al tener relaciones sexuales.

#### **De nueva cuenta, se manifiestan contra extinción de JC**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/de-nueva-cuenta-se-manifiestan-contra-extincion-de-jc/>

Un grupo de personas se manifiesta contra la extinción de la Junta de Caminos, este miércoles por la mañana. Los inconformes se encuentran frente a la sede del Congreso del estado, en el Centro de Morelia, sin obstruir vialidades.

#### **Diputado PAN Propone 4 Años De Cárcel A Quien Difunda 'Packs'**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-pan-propone-4-anos-de-carcel-a-quien-difunda-packs/>

Quienes por venganza o bullying publiquen el pack de una persona sin su consentimiento, podrían ser castigados entre uno y cuatro años de cárcel. La propuesta la presentó el Diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Oscar Escobar Ledesma, quien detalló que la iniciativa también propone que por oficio se bajen las imágenes del afectado. Así mismo mencionó que busca intensificar la pena contra los jóvenes y adolescentes, debido a que son ellos quienes incurrirán más en esta práctica. "Es un tema que no está penado, y que también es más recurrente en los menores de edad, también se da en mayores, pero más en menores de edad", añadió.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

### Diputado Busca Se Castigue A Quienes Dañen Áreas Naturales Protegidas

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-diputado-busca-se-castigue-a-quienes-danen-areas-naturales-protegidas/>

En Michoacán existen más de sesenta y siete mil hectáreas de área natural protegida, es por ello que el Diputado Ernesto Núñez Aguilar, propondrá ante en Pleno Legislativo que se reforme el Código Penal para que quienes dañen estos espacios sean castigados con cárcel. Según la iniciativa, las áreas protegidas conforman el sistema estatal de áreas para la preservación del patrimonio natural de Michoacán el cual está compuesto por; – 15 Zonas Sujetas a la Preservación Ecológica.

### Se frustra discusión de exhorto para permanencia de Zonas Económicas Especiales

*Revolución 3.0*

<http://michoacantrespuntocero.com/se-frustra-discusion-exhorto-permanencia-zonas-economicas-especiales/>

La discusión para cristalizar un punto de acuerdo sobre la permanencia de las Zonas Económicas Especiales se frustró para el grupo parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, luego de que no alcanzara la votación necesaria para darle el carácter de urgente y obvia resolución. El acuerdo propuesto por la coordinadora parlamentaria perredista, Araceli Saucedo Reyes, se quedó a 0.02 puntos de alcanzar la votación requerida y ser discutido y en su caso aprobado por el Pleno, por lo que se turnó a comisiones.

### Para no descontarles el día, solapa Congreso faltas de diputados

*Revolución 3.0*

<http://michoacantrespuntocero.com/no-descontarles-dia-solapa-congreso-faltas-diputados/>

Para evitar los descuentos y sanciones previstos en la norma, el Congreso local solapa las inasistencias de los diputados midiendo con varas diferentes sus ausencias a las sesiones de Pleno. Y es que mientras algunos aparecen enlistados con faltas justificadas en los informes de inasistencias que mes a mes se presentan ante el Pleno, otros que no acuden a las sesiones aparecen como asistentes en actas e informes.

### Da Fermín Bernabé voto de confianza a relevos de Gobierno de Michoacán

*PCMNoticias*

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/03/da-fermin-bernabe-voto-de-confianza-a-relevos-de-gobierno-de-michoacan/>

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el congreso de Michoacán, Fermín Bernabé Bahena aseveró que habrá que darle el voto de confianza a los nuevos secretarios de gobierno y de seguridad pública. En entrevista refirió que estos nombramientos deberán de generar mejores condiciones de seguridad y gobernabilidad a corto plazo, de tal suerte que se generen condiciones benéficas para Michoacán.

### Máquina de corrupción la verificación vehicular en Michoacán

*PCMNoticias*

<http://www.pcmnoticias.mx/2019/04/03/maquina-de-corrupcion-la-verificacion-vehicular-en-michoacan/>

Con el objetivo de esclarecer el destino de los recursos y la forma de aplicación del programa de verificación vehicular en Michoacán, el legislador del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García realizará un exhorto al gobernador, Silvano Aureoles Conejo. Puntualizó que no hay claridad sobre la aplicación de infracciones a los automovilistas que no hagan la verificación lo que propiciaría que el programa se convierta en una máquina de corrupción, ya que en la ley no se menciona cuál será la corporación policial encargada de hacer esto, es decir, la Municipal o la Estatal, o bien se creará una policía especial.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Congreso de Michoacán sigue en total opacidad; diputados se hacen tontos**

*Primera Plana*

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=629599>

La total desactualización del Portal de Transparencia del Congreso del Estado de Michoacán se debe a "obstáculos tecnológicos", y una calificación cuantitativa "resulta ilógica", justificó el diputado Óscar Escobar Ledesma, presidente de la Comisión de Transparencia de la LXXIV Legislatura, quien, por sus dudas, se lavó las manos diciendo "no ser el responsable" de que la información esté al día. La comisionada presidenta del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Imaip), Areli Navarrete, advirtió que el Congreso local podría hacerse acreedor a una sanción por no publicar su información de oficio, con lo que la página del Congreso está completamente desactualizada, lo que no permite a la ciudadanía contar con los elementos necesarios para evaluar a sus representantes parlamentarios.

#### **Incapaz la federación de recaudar; quiere que todos sean pobres: Arturo**

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/incapaz-la-federacion-de-recaudar-quiere-que-todos-sean-pobres-arturo-hernandez/>

El gobierno federal tiene una gran incapacidad de recaudación, pareciera que su estrategia es que si no todos pueden ser ricos, lo que sí se puede lograr es que todos sean pobres, puntualizó Arturo Hernández Vázquez. El diputado presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública en la 74 Legislatura del Congreso del Estado señaló que a Michoacán se le ha quedado a deber mucho con los recortes presupuestales que se le aplicaron a los programas federales, una vez que la entidad es líder en diversos ramos de producción agropecuaria, lo que impide por lógica el desarrollo del sector básico.

#### **Urge nuevo esquema en materia educativa entre federación y estado: Lucila Martínez**

*Boletín*

El fortalecimiento del sector educativo debe ser una prioridad para todos, ante lo que la diputada local Lucila Martínez Manríquez, urgió a que se establezca un nuevo esquema entre la federación y estado, acorde a su capacidad financiera de Michoacán. La diputada integrante de la LXXIV Legislatura local consideró que se debe brindar certidumbre a las y los maestros, por lo que resulta apremiante que el Gobierno Federal apoye a Michoacán.

#### **Con Zona Libre o Económica Especial, Lázaro Cárdenas debe ser motor de desarrollo: Alfredo Ramírez**

*Boletín*

En reunión con presidentes de cámaras empresariales en Michoacán, el diputado Alfredo Ramírez Bedolla pidió no hacer de las Zonas Económicas Especiales (ZEE) un motivo de disputa política, y convocó a defender la continuidad del polígono de Lázaro Cárdenas sin sesgos partidistas, sino como un proyecto fundamental para el desarrollo de Michoacán. El dirigente estatal de Morena Sergio Pimentel, los legisladores federales Ana Lilia Guillen Quiroz e Iván Pérez Negrón, así como el diputado local Alfredo Ramírez, se reunieron con representantes del sector empresarial para aclarar dudas sobre la continuidad de las ZEE, y definir una ruta de trabajo conjunto con el propósito de gestionar que Michoacán no pierda la oportunidad de tener un polígono atractivo para las inversiones productivas.

#### **Con atribuciones claras, jefes de tenencia fortalecerán la Gobernabilidad en municipios: Alfredo Ramírez**

*Boletín*

Reforzar la presencia de los gobiernos municipales en las comunidades, y fortalecer la gobernabilidad, son los principios esenciales de la reforma a la Ley Orgánica Municipal que busca clarificar las facultades y atribuciones de los jefes de tenencia, recalcó Alfredo Ramírez Bedolla. El



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

diputado Ramírez Bedolla expuso su propuesta de reforma y la iniciativa de ley de presupuesto participativo al presidente municipal de Apatzingán, José Luis Cruz Lucatero, y jefes de tenencia de San Antonio la Labor, Santiago Acahuato, Holanda, y Cenobio Moreno.

#### **Castigo penal a quienes construyan o alteren áreas naturales protegidas de Michoacán**

*Boletín*

Con la finalidad de robustecer las sanciones y, en su caso, garantizar la reparación de daños cometidos en contra de las Áreas Naturales Protegidas de la entidad, el diputado y coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso local, Ernesto Núñez Aguilar, ha propuesto castigo penal a los responsables de alterar los ecosistemas de las zonas en mención. De acuerdo con la iniciativa de reforma al Código Penal del Estado, se plantean sanciones en materia penal y se exige la reparación del daño en aquellas áreas naturales invadidas por construcciones de obra civil o contrarias a lo establecido en los planes de manejo de las mismas.

#### **Necesario dar certidumbre a requisitos para ser comisionado del IMAIP: Lucila Martínez**

*Boletín*

Es necesario dar certidumbre en los requisitos establecidos por Ley para poder ser comisionado del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de datos Personales (IMAIP) y acabar con las contradicciones legales que existen en la materia, subrayó la diputada Lucila Martínez Manríquez, integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada presentó ante el Pleno Legislativo una iniciativa para reformar la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado, con la que busca clarificar los requisitos establecidos para ser comisionado, y evitar así posibles querellas legales para el Congreso en los procesos de definición.

#### **Personas deben tener la posibilidad legal de cambiar de nombre si así lo deciden: Erik Juárez**

*Boletín*

Las personas deben tener la posibilidad legal de cambiar de nombre si así lo deciden, pues en algunos casos en vez de generar orgullo, causa afrenta, es infamante o expone al ridículo, recalcó el diputado Erik Juárez Blanquet, integrante de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Bajo esa premisa el legislador presentó este miércoles una iniciativa para reformar el Código Familiar del Estado, en donde se permita a las personas el ejercicio pleno de su derecho de identidad.

#### **Propone Octavio Ocampo integración del Parlamento Incluyente de las Personas con Discapacidad en el Estado**

*Boletín*

Bajo la premisa de que el Congreso del Estado sea abierto, incluyente, participativo y cada día más ciudadano, el diputado Octavio Ocampo Córdova presentó este miércoles la iniciativa con proyecto de Decreto para la integración del Parlamento Incluyente de las Personas con Discapacidad en el Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, llamó a sus compañeros de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado a institucionalizar las garantías de este sector tan vulnerable, generar contextos más flexibles que implican no sólo construir rampas, sino crear entornos donde la persona con discapacidad pueda contribuir en la construcción del andamiaje legal que nos compete a todos por igual.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Llama Arturo Hernández a velar por el desarrollo de la niñez**

*Boletín*

Ante los índices de violencia que se mantienen en el estado y el país, el diputado local de Acción Nacional, Arturo Hernández Vázquez, reiteró su compromiso con la niñez michoacana y conminó a los padres de familia a evitar la compra de juguetes bélicos, como una forma de reducir y frenar la descomposición del tejido social, en el que la violencia se ha vuelto parte de la cotidianidad. "Los juguetes bélicos crean en los niños una falsa percepción sobre el hecho de que la violencia debe ser algo normal y habitual. El uso de juguetes bélicos puede provocar en las niñas y niños niveles altos de estrés, ansiedad y agresividad, incluso una serie de trastornos de la personalidad que podría llevarlos a realizar conductas delictivas en su etapa de adultos, o peor aún, siendo todavía menores", señaló.

#### **Igualdad se debe traducir en un verdadero acceso de mujeres a cargos de elección popular: Araceli Saucedo**

*Boletín*

La paridad de género en candidaturas a cargos de elección tiene como finalidad asegurar la igualdad entre los géneros, no sólo desde un punto de vista formal, sino material o sustancial, esto es, que esta igualdad que en principio es normativa, se traduzca en un verdadero acceso de las mujeres a cargos de elección popular, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Pátzcuaro, en la Máxima Tribuna del Estado presentó este miércoles una iniciativa de reforma al Código Electoral bajo la premisa de que al implementar mecanismos de equidad se potencia el acceso y participación política de las mujeres en cargos de elección popular.

#### **Fundamental para una reforma electoral, la participación de organismos electorales y partidos: Antonio Soto**

*Boletín*

La participación de los organismos electorales y de los partidos políticos en la confección de una reforma electoral en Michoacán es fundamental, por lo que es necesario que alleguen sus propuestas al Poder Legislativo, subrayó el diputado Antonio Soto Sánchez, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado recordó que el Poder Legislativo cuenta hasta mayo del 2020 como plazo para poder cristalizar cualquier tipo de reforma electoral, por lo que es necesario que a más tardar en noviembre próximo se cuente con las propuestas que sirvan de insumo para las modificaciones necesarias.

#### **GPPAN busca solución a necesidades de habitantes de Yurécuaro: Hugo Anaya**

*Boletín*

El diputado Hugo Anaya Ávila afirmó que el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), realiza diversas gestiones para buscar soluciones a las necesidades que enfrentan los habitantes del municipio de Yurécuaro. El legislador del Distrito 01, con cabecera en La Piedad, escuchó a comerciantes, productores e integrantes de algunos sectores sociales de Yurécuaro, para conocer sus demandas más sentidas e iniciar rutas de trabajo que permitan atenderlas.

#### **Ley de Juicio Político, necesaria para reforzar la lucha contra la corrupción**

*Boletín*

El 90 por ciento de los michoacanos consideran que los actos de corrupción son muy frecuentes, de ahí la imperiosa necesidad de consolidar una Ley de Juicio Político para el Estado que permita dar certeza a la sociedad en torno a los casos de corrupción que involucran a funcionarios públicos, aseveró la diputada Adriana Hernández Íñiguez. Lo anterior, al dar a conocer la iniciativa de proyecto de Decreto por el que se expide la Ley de Juicio Político para el Estado de Michoacán



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

de Ocampo y se reforman, derogan y adicionan diversas disposiciones de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, así como de la Ley de Responsabilidades y Registro Patrimonial de los Servidores Públicos del Estado de Michoacán y sus Municipios, que presentó como presidenta de la Comisión Jurisdiccional en conjunto con las diputadas Mayela del Carmen Salas Sáenz y Miriam Tinoco Soto.

#### **Blindaje de los adultos mayores, prioridad para diputados de Morena**

*Boletín*

Como una plataforma para el despliegue de los apoyos contemplados en el Programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, fungirá el grupo parlamentario de Morena en la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán, enfatizó Fermín Bernabé Bahena, coordinador de la fracción. La postura del diputado presidente de la Junta de Coordinación Política respondió a los anuncios emitidos por la Secretaría del Bienestar en Michoacán, desde donde se notificó que está próxima a iniciar la dispersión de apoyos a beneficiarios del programa orientado a potenciar las condiciones de vida de las y los adultos mayores de la entidad.

#### **Visita de AMLO propicia para dar certidumbre al empresariado michoacano sobre la ZEE: Javi Paredes**

*Boletín*

La visita este próximo fin de semana a la capital del Estado, por parte del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, debe rendir frutos, con certeza para el sector empresarial con la permanencia de la Zona Economía Especial (ZEE), y no un "mero acto protocolario, estéril y político", demandó el coordinador de la Representación Parlamentaria en la 74 Legislatura, Javier Paredes Andrade. Al respecto, el legislador único por Movimiento Ciudadano, hizo votos para que el jefe del Ejecutivo Federal, escuché las voces de los empresarios y economistas que vislumbran un panorama oscuro para Michoacán y otras 6 entidades de la República con la cancelación de la ZEE Lázaro Cárdenas - La Unión.

#### **Debe mantenerse vigencia de Zona Económica Especial Lázaro Cárdenas-La Unión: Araceli Saucedo**

*Boletín*

Debe mantenerse la vigencia de la Zona Económica Especial Lázaro Cárdenas-La Unión, declarada mediante decreto el 29 de septiembre de 2017, como instrumento de desarrollo regional y combate a la exclusión social, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. Frente a la valoración sobre la permanencia de las Zonas Económicas Especiales anunciada por el Gobierno Federal, la legisladora presentó un punto de acuerdo ante el Pleno Legislativo para exhortar al titular del Ejecutivo Federal para que se mantenga la vigencia de dichas zonas y se les asignen los recursos suficientes para que sigan siendo polos de desarrollo regional en el país.

#### **Insuficiencia renal crónica, la nueva pandemia mundial: Osiel Equihua**

*Boletín*

"Es la insuficiencia renal la nueva pandemia mundial", aseveró el diputado Osiel Equihua Equihua luego de presentar una iniciativa mediante la cual se pretende establecer, a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), una Comisión de Atención a Enfermos Renales. En tribuna, el diputado emanado de Morena remarcó que, "esta enfermedad hoy en día es considerada como la nueva pandemia del mundo, ya que es una de las tres principales causas de mortalidad en Población Económicamente Activa, y afecta principalmente a individuos de entre 45 y 55 años de edad y figura entre los primeros motivos de incapacidad laboral en personas jóvenes".



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Plantea Brenda Fraga erradicar la votación secreta en el Congreso de Michoacán**

*Boletín*

Con la finalidad de erradicar la toma de decisiones al interior del Legislativo “en lo oscuro” y las votaciones que son por cédula puedan hacerse de manera nominal, la diputada Brenda Fraga, planteó una Iniciativa de Reforma a la Constitución Política del Estado de Michoacán y a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado. La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), señaló que el Congreso del Estado es el depositario del ejercicio del Poder Legislativo en Michoacán y la razón de ser del Congreso es ser portavoz de las necesidades, problemas y propuestas de sus representados.

#### **Tere Mora propone limitar la facultad del Congreso del Estado de la amnistía y el indulto**

*Boletín*

La diputada del Partido del Trabajo (PT), Teresa Mora Covarrubias, planteó limitar la facultad constitucional del Congreso del Estado de otorgar amnistía o indulto, cuando se trate de la comisión de delitos que impliquen violaciones graves a los Derechos Humanos. En ese sentido la legisladora del Partido del Trabajo (PT) presentó ante el Pleno del Congreso de Michoacán una Iniciativa con Proyecto de Decreto mediante el cual se reforma la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo y en donde se aborda el tema de la facultad con la que cuenta el Congreso de Michoacán en torno a la amnistía y el indulto.

#### **A favor de la vida se pronunció Humberto González y convocó fortalecer campañas de salud sexual y reproductiva**

*Boletín*

A favor de la vida se pronunció el diputado Humberto González Villagómez, al emitir un posicionamiento en el Pleno de la LXXIV Legislatura local, sobre el aborto e hizo un llamado a que se redoblen esfuerzos para ampliar la cobertura de los programas de salud sexual y reproductiva, para prevenir embarazos no deseados. En ese contexto, el diputado expresó la legalización del aborto se convierte en un método que parece moralmente aceptable y por tanto, como una opción posible que no es igualmente considerada allí donde no es legal.

#### **Dignificar servicios de Salud para niñas y niños, exige Sergio Báez**

*Boletín*

A dignificar los servicios que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrece a las y los niños y adolescentes del estado, convocó el diputado Sergio Báez Torres, a través de una iniciativa con proyecto de Decreto por el que se adiciona un último párrafo al artículo 3º de la dependencia en cuestión. “Los niños, niñas y adolescentes tienen derecho a disfrutar del más alto nivel posible de salud, así como a acceder a la prestación de servicios de salud y medicamentos gratuitos y de calidad; sin embargo, es triste darnos cuenta que este derecho para muchos de nuestros niños es sólo letra muerta”, condenó el diputado emanado de Morena.

---

### Nota Política

---

#### **Nuevo dirigente en el PRD, será provisional Toño Soto Confirma Posible Relevo En Dirigencia Del PRD**

*UrbisTV, Changoonga*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/nuevo-dirigente-en-el-prd-sera-provisional.html>

<https://www.changoonga.com/michoacan-tono-soto-confirma-posible-relevo-en-dirigencia-del-prd/>

Al asegurar que es difícil ocupar dos espacios, el dirigente interino del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Soto Sánchez informó que dejara la dirigencia estatal para dedicarse de lleno a la diputación local, y quién asuma el cargo que deje, será de manera provisional. En atención a los medios de comunicación, dijo que no hay fecha para la renovación, pero que será



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

en próximas semanas cuando se concrete. El Congresista, mencionó que se están analizando los liderazgos del partido político, ya que buscan que, en el 2021, el PRD sea competitivo y un ejemplo de izquierda progresista.

#### **Domingo 14 de abril, habrá nuevo dirigente en el PRD Michoacán**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/domingo-14-de-abril-habra-nuevo-dirigente-en-el-prd-michoacan.html>

El presidente de la Mesa del Décimo del Consejo Directivo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova informó que el nombramiento del nuevo dirigente del Sol Azteca en el estado será el próximo 14 de abril, al igual de la toma de protesta de los presidentes de los Comités Municipales. Y es que expuso que en esta semana, el Comité Estatal sesionará para generar los puntos de la convocatoria y el Consejo Estatal convocará, a más tardar el miércoles de la semana entrante, para que la reunión se concrete el 14 de este mes.

#### **Alcaldía de Zitácuaro no está apartada para nadie, ni hay nombres en específico: Antonio Soto**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/alcaldia-de-zitacuaro-no-esta-apartada-para-nadie-ni-hay-nombres-en-especifico-antonio-soto.html>

El dirigente interino del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Antonio Soto Sánchez precisó que no hay nombres ni está apartado el lugar de la alcaldía de Zitácuaro, por lo que enfatizó que se continúa en el análisis de quien presidirá el Ayuntamiento Municipal. Y es que son varios los nombres que han sonado para el cargo, como es la esposa de Carlos Herrera Tello, ex presidente municipal y ahora secretario de Gobierno, Rosario Jasso Briseño, inclusive la directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Rocío Beamonte Romero.

#### **PES va por registro local**

*Meta Política*

<https://metapolitica.mx/2019/04/03/pes-va-por-registro-local/>

Ya fue presentada la solicitud del Partido Encuentro Social para buscar la conformación del partido político a nivel estatal, y con ello continuar recibiendo prerrogativas frente al proceso electoral venidero que se dará en el 2021. La solicitud fue presentada formalmente este sábado pasado por parte de la representación del partido ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), confirmó Eliacím Cañada Rangel, Secretario General de Encuentro Social en el estado, esto a unos días de que se venciera el plazo que tenían para realizarlo.

#### **Verde Ecologista va por incremento de militancia**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/04/03/ruta-2021-verde-ecologista-va-por-incremento-de-militancia/>

El Partido Verde Ecologista de México en Michoacán buscará incrementar su militancia este año, a partir del programa de afiliación que emprenderá en próximos días, aseveró Ernesto Núñez Aguilar, líder de este instituto político en la entidad. Busca pasar de los 30 mil militantes que tiene actualmente, con corte al periodo electoral pasado, a los 45 mil militantes una vez concluido este proceso de afiliación, que se da producto de un ordenamiento del Instituto Nacional Electoral (INE).



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### Los suspirantes... Del PRI rumbo al 2021

*A Tiempo*

<https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-del-pri-rumbo-al-2021/>

Recientemente he hecho actualizaciones de los posibles aspirantes del Morena y del PAN a la gubernatura en 2021. Ahora toca el turno al PRI. Por ahora, hay que decirlo, el más perfilado para contender en los próximos comicios abanderando las causas del tricolor es el coordinador de la bancada priista en el Congreso del Estado, Eduardo Orihuela Estefan, diputado local por segunda ocasión y líder nacional de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales.

#### Hay espacio en el PRD para que regrese ADN y los insatisfechos en Morena: Toño Soto

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/hay-espacio-en-el-prd-para-que-regrese-adn-y-los-insatisfechos-en-morena-ono-soto/>

En el PRD están las puertas abiertas, hay espacio para la reconciliación con los integrantes de la expresión ADN (Alternativa Democrática Nacional) y para quienes estén insatisfechos en Morena regresen, puntualizó Antonio Soto Sánchez. El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática señaló que quienes decidan volver podrán encontrar un Sol Azteca donde pueden participar de manera abierta, democrática y plural. "Todos los días hay diálogo con muchos actores políticos que van y vienen".

---

### Notas Gobierno

---

#### Derogación De Impuestos Afectaría Inversiones De Saneamiento: CEAC

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/michoacan-derogacion-de-impuestos-afectaria-inversiones-de-saneamiento-ceac/>

Los lagos de Michoacán representan un valor natural y cultural, además de ser hogar de múltiples especies de fauna únicas en el mundo, por ello los recientes casos de Zirahuen y Camecuaro han prendido las alertas sobre la contaminación de estos lugares; ante ello, platicamos con Germán Tena, Coordinador General de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) para informarnos de la situación actual de los lagos y los efectos de la derogación de los impuestos ecológicos: "Es una lástima, no estoy de acuerdo con la derogación de los impuestos, con esta decisión están afectándose las inversiones de saneamiento, aguas residuales, rellenos sanitarios, no va haber dinero con que atender", expresó Tena, quien también dio a conocer que su dependencia sufrirá un recorte de 150 millones de los poco más de 200 que recibe; el presupuesto será utilizado para cubrir la nómina educativa de estado.

#### Pasa por Michoacán 80% de Autos que se Transportan en Pacífico Mexicano

*Radio LZC*

<http://radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/3069-pasa-por-michoacan-80-de-autos-que-se-transportan-en-pacifico-mexicano.html>

Las operaciones de carga automotriz realizadas el primer bimestre del año en el puerto michoacano tuvo crecimiento del 4 por ciento con 66 mil 323 vehículos comparados con los 63 mil 994 unidades en el mismo lapso del 2018. La Administración Portuaria Integral de Lázaro Cárdenas (APILAC) informó que con los servicios logísticos en materia de importación se manejaron 43 mil 739 autos, en exportación se embarcaron 18 mil 620 unidades y 964 transbordos, lo cual coloca el recinto michoacano como la plataforma ideal para éste tipo de carga, convirtiéndolo en un eje articulador en la logística de producción de autos, manteniendo una competitividad global.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

---

### Notas Seguridad

---

#### **Feminicidios aumentaron 237% en 4 años**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/noticias/seguridad/feminicidios-aumentaron-237-en-4-anos/>

Desde 2015, el número de feminicidios registrados en México aumentaron en un 237 por ciento según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESESP). Mientras en el primer bimestre de 2015 hubo un total de 62 feminicidios en el mismo periodo de 2019 hubo 147 y las cifras de este delito han ido en aumento escalonadamente desde entonces. En el 2015 se registraron 407 casos de mujeres asesinadas por el simple hecho de ser mujeres, en el 2016 fueron 587, en el 2017 ocurrieron 736, en el 2018 sumaron 870 y en enero y febrero de 2019 llegó a 147, superando con creces los primeros bimestres de los últimos cuatro años.